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.... OEl P1STiHTO fEDERAl 

COMISiÓN PERMANENTE DE ORGANIZACiÓN 
YGEOESTADíSTICA ELECTORAL 

11a.Se~ión:O[dinflri~ 

MINUTA: DE' L.A·· 'DÉCIMO PRIMERA SESiÓN' ORDINARIADE"l:A,COMlsróN' 
PERMANENTE DE ORGANIZACiÓN y 'GEOESTADíSTICAELECTDRAL .. 

Eh ·¡a'SalaAhexa~láSecretaríaAdtl1inistrativa, ubicada en lasoficih~sc~tltiáles 
del:ln~tit~to Electoral del Distrito Federal, sito en Huizaches 25, Col. RanchO Los 

Colorines, DelegaCiónTlalpan¡'C.:P.1A386tCiudadde México, a las.:13,horasdel 
: .": .; ... "', o", '<. ~ 

día 17 de noviembre de 2016,iniéi6i¿:f'Décimo Primera Sesión Ordinari'ade la 
. . ' ~ - a 

CótnlsiÓtr'PetinaWerite' de' cfrgaAi~á'c¡6Í7 :Yfiebestadísfica' EleCiorai·(CbYGEJ~"c()n. 
láparticipación de los funcionariosá¡gÚie~tes: 

Yuri. Gabriel Beltrán Miranda. 

Daniá F'c:mla Ravel.Cuevas 

PablóCésar LezamaBarreda 

".( .::., ........ , 

. Consejero Electoral Presidente deJa GQyGE ' •. '. 

Consejera Electoral integrante de 'CliCOyGE' 

Consejero Electoral integrante delaCOyGE 

DelíaGuadalupedelToro López· Secretaria TécniCade la COyGE 

Como representantes de los partidos políticos acreditados ante el 

Genen~lciellnstituto Electoral.qel Distrito Federal, asistieron: 

Armando 
Agüirre .' 

de Jesús Levy Representante prQpietario 
. Movimiento Ciudadano::" , 

del 

Herandeny Sánchez Saucedo' Representante propietaria del Pártido'Nueva 
Alianza 

GuadalupeCampos.JÓrdán .' .... Representante 'suplente 'del Partido Encuentr 
Social .. 

.. Como ir1\1itados asistieron los;funciónarios siguiéntes: 

Rubén Geraldo Venegas Secretario Ejecutivode'IJEDF 

Jorge Alberto Diazcohti ContralorGeneral 
Villanueva 

JesÚs Arturo Flores López Director Ejecutivo de Participación Ciudadana 
y Capacitación 

'.:1 

. j) .. ~i ! 
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.m.EDF 
~. IN~l!;1.HO EtECtORAl 

T [¡ral DtSTR!TC HO;:F'Al 

CÚMISION PERMANENTE DE ORGANIZ';C1QN 
y GEOESTADíSTICAELECTORAL 

11a Sésióri orClinaria 

Bal\ládOr!,Gabriel:Macibs'RayenT:itular de laUnídád ifécnica<'deComunicadónCJ 

!:,Só¿ial·~lBjfusión ..., . 

MyriamAlárcón Reye~ 
". ""! 

r 

. ÓscarAleJahdro 'Rodrlguez :paz . 
.. ." ." " .. 1, ;, 
Karla~ofía~?ÓdovaJpomíngueZ 

, I 

Titular de la Unidad Técnica;. de Archivo, 
Logístic1:F> '. y;"Apoy(; '::;'''a'Órganos' 
Descohcehíradós", . 

Titurat deja 'Unidad" TécnicErde' Servicios 
Inf,orm$ti~9$ 

.,.' .. 

l"ittJlar,d,E3;.la.;l:JQi.9~d",;r écnica,.;déLcentro,;de 
F ormaCion'Y DesarrólJo' 
...- .. 

La Secretaria Técnica!de'lácomiSión: Delia GU~~:lupe defToro López, señaló 

q u~::medic\inté~:er:Óficip NoiEDF/UTAJ11395/20 16, de' fecha "14:' dé'noViembre' de 

20f6;eí'TitUlaf'dé'laÜnidad: ·de. Asuntós,Júrídicos, Jesús Medina F ranco;inforrn6 

que. nb 'asistir'íaa la sesión;derivadode actiV¡dades'institudonalespteviamente 

programádasydeS¡9nó :para sU';asisténcia a 'Iá Lic . .olivia .. ÁviláMartínez; 
'.' I . . .. '. . . . . . 

Subdirectorade Aten.?l.p~ a Impugnaciones, adscrita.a dicha Unidad.Técnica. 

'. . 1:, .... ;.> ...... ,. ,,;..... . <. <'. .., ..... ,'. ...... "'. 
Asimismo, indicó que'reCibió el .oficio No IEDF/DEEC/525/2016, mediante el cual 

I 
; . \. ... 

el· Director Ejecutivodf2! Educación Cívica; Juan Antonio Garza García, indica que 

n~ p~drá asistir ala ¡'~esi6f1 :d~f:>id8"~;:;~ompr61T1isos institoci6riales previamente 

adquiridos: ; I 

'También recibió' 'él.¡. OfiCioi'Nc),.PRD-ír::DF/O?2/2016, . mediante '. el cual el 
I 

representante supleÍ1t~ del Partido de Ja~évÓluciÓn Democrática, José Antonio 
", : ,',.".. /: 

Alemán GardIa, jüstíf;jcá süinasistenciáY'I$deL,representcH1te prbpi$taríodel 

Partido, Robert9 LÓRez SUárez¡ en virtud de tener que atender actividades 

partidistáS, 

2 



COMISiÓN PERMANENTE .DE ORGANIZACiÓN 
Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL 

11 a Sesión Ordinaria 

El proyecto de Orden .. del Qíaque.s~sometióa la .consideración.deJ9s integrantes 
-:':'. . " " ,- :. . ," . - ',' .... . .... '. 

de,laComisiónfu~elsiguiente: "". 

1. Presentaci6n,discus'ión y, en su caso, aprobación delo~ Proyectos de 

minutascófre$pon9ientE:~s a la:p~cirna,SesiÓn>Qrdinaria y a.;laVigésimo 

Tercera Sesión Extraorditiariade'laComisión Pernianentede Organización 
. -. _ > . <:: >"", .:" . y. ," ,." • ~ >'. . '.:", '« ," ",". '.' . ~ . : : .. ... 

y Geoestádística Electoral.::., 

2. Presentación y discusión de los Seguimiehtos de Acuerdos 

c()rre'spondiehte~.a la Décima. Sesión Ordinaria .yVigésimo-rercera8esión 
. ........ .. ::.... , :", . . .. ::. ....... . 

~~raordinariacJeJaComisiónPerm(3nente de. Organización.y.Geoes~adístíca 

Electoral. 

.··.3 •.. Pres~ntacióny,ensu caso, aprobación dela .... Solicitudpararepr()9ramar la 

presentaci,óndel documento denominado Estadística de .las elecciones 

locales 2015. Participación electoral aJ mes de febrero de 2017». 
/') 

4. Presentaci6n, discusión y, en su caso, aprobaci6n de la "Esta~slica d{J 
. participación de la'Consu.lta Gi.udadana sobre PreSLiPuesto Participatiyo 

2016", 

, 5. Presentación del."Microsífio de Consulta de ,las Actas y Constancias de 

ValidaCión de' Hésúlta:dosdela Jornada Electiva Única"en.laDirección 

Electrónica:.https:lIportal.iedtorg:mx/acfas2016/index.phP '. /1 
. /J 

6. Presentación y discusión <lel "Infonne· sobre la Evaluaci6n del besempeñ«')tl 

,del personal contratado cbmoTé9nica{o)de Apoyo;~B" para la Elección 'de í 
. . . . . . , 

ComítésCiudadanos y Consejosde.los Pueblos' 2016 Y la :Consulta i 

Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2017". 



COMISJÓNPERMANENTE DE ORGANIZACIÓN 
Y GEOESTADíSTlCA ELECTORAL 

11 a' SE3sióhdr'dinaria 

7. Pre~ént~cjóridel,i"lhfbrme del análisis y própuestasde 111 ejdra a'los' modelos" 

ydiseñbs de Materiales Electorales y Electivos UtilizáClosen pasados 

ProcesosElector~les, así como de Participación'Ciudadana". 

I 
, 8~présetit~ciOn'd~1 ulnformé'der;análish~y "p~bplJ~'stas':dé rI1éjóra' a la 

'", .. bócúh1knt~ción:t¡eétiv~ aéParH¿lpación:crúdácl'anrihiillzada' enla6Ó~sülta. 
Ciudadana ~SObrePfesupuesto Participativd '2616:, á: par'flrde su 

. ". J ..... . . . 

funcionalidad pr~ctica en rnateriadeDet€JC~bsHumanos". 
i, 

9.' Pr~~éntaCi6h¡dliSCÚSiÓn'y,éh$úbaso:':(apf6baé¡Óride:laS "Tareas 

:. desarrollad¿:l's: 'pbr~lá .'dir~cción'EJécút¡va ·:·de" '6rganiza'bi6ny G'e()grafí a 
. J 

Electoral. 2004-2014". . . . t . . . 

" . "''':''''',,'' ,.;' .:.""".',: ... )- .' .: .. '. ,e; .. ..',:' ...•. : .":'.. .. ".,';":' .. :." ... " .... 

1()~ Preséntación'y discUsión de la "Notainformativa'sóbre la DistritáCión de la 

Ciúdadde Méx¡4o:+éaliZ~da pbrellnstituto'N<3¿iÓnaJ Electoral (INEt 
----'1 

I 

11.Asuntos Genefales. 

La; GohsejéraEleótotál Dania"p'aola Ravel Cuevas sugiriÓ rriodificarél.r!ombte del 

documento indicado e~ el punto 8 para quedar comosigué: 

i 
¡.I. "." . .. "". . . ..... ". .. ............ .. 

8. PresentaclóMael"lnformedel·análisjs'a"la Documentación Electiva 'de J . . ' ". .... 

Participación: '~iúdádahautilízada<en]a;Corts(jltáCiudadana"" sobre 

PresüpuestóPárt¡~¡piativb2016;~COfi;:lfi";tin(alidédde hacer propuestas de 

mejÓra:que atie~d~mlos DerechoS Hu rTl ¡;ln os" . . .... .... . ..,!' ... , .•............ ';" 
. "1" 

El Orden del Día'sejaprobó'porlmahimidé:1d, <conla'propuesta 'sugériaa por la 

COnSéjera EleCt6ral D~nia' Paola R~)vel Cuevas; . 
I 

I 
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COMISIÓN PERMANENTE DE ORGANIZACIÓN 
Y GEOEST ADíSTICA ELECTORAL 

11~$esión;'Ot9inqria 

Previo al desahogo del Orden del Día, por instrucciones del Consejero Electoral 

YuriGabriel Beltrán Miranda,Presidente de la Comisión, la Secretaria Técnica 

COTl$ultó',' en vótacióneconómica,láapr8bacióndela dispensa de I,:fleétur~ae los 
',)' , ...... ::::.:.>.~.'.~ ':. .. " . ," : "," o," : '.:~ >'< ;' :.~ :,' :,-. '.'~', "¡.:' ,", , . _ ,:' :,. ~::" , 

documentos de la sesión,en virtud: de<que' habían ,sido enviados con anterioridad. 

Dicha dispensa fue aprobada de manera unánime . 
. : ... ;.: .... 

..: .•...... 

1 .. éresen~~iqr~,disctJsic?nyj~enso pasó, ªprobación de lOs Proyegtos d~. 
-minutas 'c'orrespondientes'ala Décima Se$iónordjíi~iriay a Ja'VigésimO 
Te·rceraSesíónExtraordinaria·, de, la Gomisión Permanente ,de 
o rga.niza cióny G~Oé:stadís.tica Electoraí. 

El ConsejeróElecforaIYüri'GábriéJ8eltránMiranda, PresidentedEfla COmisión 

sornetióala consideración desu~integrantes les proyectosdeminúta's. 

Al no haber intervencienes, laCons~era y los Consejeros Electorales' aprobarb~; 
pdrúnariimidad, el Acuerdo siguiente: .' '. ....... .., : .. , . . . /d' 

coyGE/69/2016. Se aprueban; . por unanimidad, I~s mínutascor're~pondientes a' Ity> ,1;6 / 
Décima SeSiónOrdina~a y yigésimo"'erce~a .SesiónExtraordinariade·laC0JT.lisió .' . 

. PelTl1anent~de Organrzaclon y Geoestadlstlca. Electoral, (;on lasobservaclone ..•.. 
recibidas por la ConsejeraElectotal Dania Paóla RaverCuevas. .. 

"2~Presentación'y discusión·dei.Jo$' SeglJ!miEHltósde' Acuerdo ' 
;corr-e~p<?f1diel1tes . ala Décima · •• ~~s,iori •. ' ()rdi nar,iay. Vig~slmo.·Terce,ra 
Sesión';E:xtraordinaria de "laCómisiÓn Permanente de: ()rganización y /J;/ 
Geoestadística 'Electóral.···' ' ./. 

y • "",-N.«'<y'~y I 
' ' / ,·1 

El Consejero Electoral Yurí Gabriel B~~t~án, Miranda, Presidente de la ComislótL,/ ';1 
som,etióalaCOIJSidera9i~nd~~LJ$·illtegi'ant~sJos$~guimiet1tosde Acuerd(?s. , I 

; :,' <O" '".": .": .', , '. • ..' " " • ~ • • .: ':~. ," • • •• .:.~. • .: ":." .,.., •• ," .;. ! 

i 
Al nO'haber . i.ntervenciones, la Comisión dio' 'por recibidoslos"documentos 

presentados; 
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¡ COMISiÓN PERMANENTE DE ORGANIZACiÓN 
1, ,', y GEOESTADíSTICAELECTORAt, 

11 a 'Sesión' ()rdina ría 

I 
I 

I 

I , , 
3. Pre1>entaciót) y, en~u, cas,o,~probación de la "$qlicitud, para 

, " ' " ,,,,¡, > ,'. . ... ' •... '''.''..'' '" " .. ,ce,,,· .' ,. '" ., 

reprogramarla ;presentación del docum~ntó denominado, Estadística 
de las fHéccior1tes Idcales;2015~Partici'paciónéléctorafalmés' dé 
febrero de 2017'1'. 

El Consejero Electoral! Yurí Gabriel Beltrán Miranda; Presidente de la Comisión, 

indicó que para realizar este estudio se requirió una base de datos que fue 

generada porellNE ykn el documento que se anexa se des'cribe cómo esa base 

de d,~tos,coPli~6e~lgJn~~orhisiones o datos qlJe geheran cOrlfusión. Por ello,se 

ha real¡~ado'unaconsLltaallNEpara obtener respuestas a esas dudas y 'poder 
! , . 

llegara conclusiones s~tisfactorias que den certeza al documento de la Estadística 

de las elecciones local~s20t5, ,pero todavía' no se ha tenido respuesta, por lo que 

se propone que sé reprogramela actividad para iniciar cuando se tengan las "'" .,'. '.' .. . . 

respuestas sobre el tr~tamiento de los datos f?ltaníes, 
i 

La Secretaria Técnica.1 Delia Guadalupe del Toro López, sE?ñaló que el documento 

tiene la finalidad de mostrar los elementos técnicos, administrativos y operativos / 

~mPIí~it~s en.I~~l .. nteg.r.aC.íón,del.mj.s, ~'~.'; la.pet.ición d.e ... ; .. ,.I~basededatoS~.IINE ~o~o ~' 
Insumo esencIal parél!laconstrucclon de "8 Estadistica y su recepclon en JUniO . 

cuando se teníaprevi9~orecibirlaen enero. . \ 

PreCisó que la base de datos proporcionada se construyó con la Lista Nominal que 
, 

se utilizo 'en las casi!léls¡;:registrando donde dice ''Votó'' la leyenda "Si voto" y 
"., ..• "i , .•• :, ,;,:1 '.'" "',.' .", "C" ;'''''.'.' '.,. . 

dondeno'seobtuvo ;información se puso uNo . voto" ydérivado del proceso de 
'. .;...., . ·F·;'· .. ' ;"';' . ..; .. ,...... , ..... '<; ";' 

análisis de la base de datos referida, se observó un lota I de 214 mil registros de 
, I ." 

ciudadanos 'en los Q4esuestado señala "No especificado". Por lo anterior, se 

realizÓ una Cbnsdrta~ta'telefónica en el mes de jiJlibaV¡ttor Morales Noble, Uder 
," ; •. ''': •. ;. .; ..... r .. ; .". ·C·. ' . . . .. ' .....• ".' .. ,,' ,;.... " .. ;'., 

de Proyecto de la Dirección Ejecutiva dé Capacitación Electoral y Educación 

Cívica (DECEYEC)déllNE qUien cohtestó que iba a averiguar el porqué de ese 

dato, sin recibir la I DEOEYG ninguna respuesta a la pregunta particular; 
I 

6 
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COMISiÓN PERMANENTE DE ORGANIZACiÓN 
YGEOESTA[)íSTICA ELECTOR~L 

11a. Sesión Ordinpria 

Ad iciQnal mente , (;.0 mentó queya~no se tLivocontacto con la DECEYl;CdeLINE¡ 

d,ebidoa lo~,!r~bpjos que, sexeali:zarorlparala EI~cciónd~Comit$~ y Gonsejo~ d~ 

10s<Pueblosy laCdn~ulta Ciu'dadana sobre Presupu€!stoParticipativo .. 

Finalménte,8ñadió qúeel'16',dénóviémbre dé 2016, • hizo una nueva' 

comunicacióh; vía COrreo electrónico/con Víctor Morales Noblédela O ECEYEC¡ 

quel€! cJtó paraé3tender"e¡)te aStlqto, quiencql'T1~ntó,que nohapía r~c:;ibidQ.~J 

documento:9ue.,ava~a la' pr~cisióndel9s cas()~."NoesPE!cifi~adosn,y,gue lo. 

manE3jará como una consulta:,generalal JNE. Pqrlo (jI~~erjQr, .se seguirá in!)isti~ndo 

p~:tra presentar el documento en. febrero dell?ró~ih1o .. año .. que incll!ya una 

explicación con una nota metodoI6gic~., 

El Consejero Presidente; de la Comisión¡'Y'urLGabriel Beltrán Mirpnda, sometióé:lla; 

considE3raciónde'sus integrantes el. dOCurtlE3nto,. 

LaColisejérétEléCtbtar Danía PaóláRável'CúevasménciohÓque, paralcfrevislón ' 

del :docÚrnentó;sé áboc6prirrí.ero;,enelfLII1daméiltó que le.da sústentó; el cuarse 

encueníra'.enel artfcul020delCódlgo'de Institucionés. y Procedimient 

Elecíoralesdel Distrito Federal, yque~ para háceresta Estadísticase'requirieron //':J 
las Listas N,ominales que se usaron en las Casillas Electoráles,inf~~~aéióncon la {t/Ú 
que. nocuentaeUEDF desde 'la Reforma .2014, por lo que ,se requlflo el apc>yo del 

INE. 

Indicó que, desde el 17 de junio de 2016,se recibió de la DECEYEC del.INE ,.// 

:::3:b:~l:ti:::::::~::~:fhir:~~O:~~~C:~::::;~:sq;e~:::ro:i)Y/ 
los Listados NOO1in'ales: Sin 'e~bargO;laínfcfn-nad6nqUediO¡¡3'DECEYECnb//' .' / 

' .. ;. '...... .",'" . ../ ". ' .. ,... f 
. . 

coinddepor 37 registros con la información que dio la Dirección Ejecutiva del ¡ 
HegistroFederalde Electoresdel.INEAdicionalmente, hábía3 ciudadanos de los 

que se deséonoce su CÓhdjción: por,lotarito, hay que aclarar estas dudas para 

tener una estadística cierta .. 
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. CONUSIÓNPERMÁNENTE DE ORGANIZACIÓN 
. Y GEOESTADíSTICAELECTORAL 

11 aSesióhDrdi.naria 

i 
.......... '. ........ I ..... .'. ..... . . .... .' . .. .... . 
Recalcó que ercomprqrriiso es p"resentar alaC6misión' el documentodura'hte el 

.. " ...... ., .......... ;.. .. i··.···· .. ·· ./c;: .......... , .. ... ....... .......... " .. '. " .. .. 
ségundosemestrede'201 e,por :.éllose.solicitó una :prórroga y la justificación es 

.. ·· ... " .. · .•. 1· ....... , .. ' .. ' : ... " .... ,' ..... '. .. .. , ........ . 
que "se solicitó ala Qirección Ejecutiva 'deCapacitacióli Electoral y Edutación 

, 
Cívica del'JNE·.aclarélttJasdudas ·expuestas:,con"·anterioridad.'No'obstante,,-;ala 

fecha no se ha recibiddrespuesta sobre el particu1élr''-; 

Agregó' quecuartdo re$lizo iá 'ré$isi6n de 'la 'fecha: en qúese sOIIt:itóla adaraeión," 
l... '.... ...... .. . ... .... . .... '." ~ ' ... , ,'.' 

pará acreditar qlie;pof"unacaúsánóimpútableallnsfitdto," no se puede . cumplir 

con:el' cOmpromisO qúese: debi6re~íii~r:en;e(segundo'trimeslfede201'6: "advi~iÓ 
., ..... ' .. ;J ." .... : .. , ...... '.; ..... '.' ... ... '. ..... '''' 

qUe no'sena estableeidocomunicadóncoh ellNE sino hasta el día previo a la 
. I .. 

sesión (16denoviernbre de 2016), porque ella misma lb pidió . 

. ' ,"" . -:c. ." l.", .. ' .. ,....:.: ..... , .. , .'" . ..; '. . ' ... ' '.:.' 
Finaljzóseñalando'qu~ estaba de acuerdo coh posponerla presentación de la 

Estadística hasta el !sigúiente año, porque había unirnpedim'ento real' Sin 
. I . .. . . 

embargo; pensabáqu; originalníente sedebía>a causas no imputables al Instituto, 

.. pero:'aclvertía que la DEQEyGtampocbhizo,elréquerirniento de información allNE 

de manera 'f()rl11aLnii~formal, ya que nohaycomurtieación oficial al respecto. por 

loantérior, solicitó quésétealizara ünasolicitud formal allNE para que ,aclare 

estos datdsihconsistehtes. 
I 

! 

/ 
/ 

/ 
EOlectoralet?\ 

. ~ 

Al no haber más intervenciones, 'IaCónsejera y los Consejeros 
. I . . . 

aprobaron, por unanirryidad,el Acuerdo siguiente: 

¡ 

,.:": .":::'.:' .' .... ". .,.::.:.: ...... ¡, " ,.:. .' .. : ", ... 
COyGFI7012016.!Se aprueba, por unanimidad, reprogram~r .Iapreséntación del 
aocum€:intodenominado "Estadísticáde las. elecCiones IOtáles 2015. Participación 
electoral .. al,.'m~sjde febrero;qe .201 r, con las observaciones de JaGonsejera 
ElectbtalDania P~óla Ravel·Cuev~s. . 

I 
i 

.. ~ 
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. . INST!TVIQ ELECTORAl 
DE!. D:STRílC FE.:'ERAl 

COMISiÓN PERMANENTE DE ORGANIZACiÓN 
Y GEOEST ADíSTICA ELECTORAL 

11 a Sesión Ordinaria 

4..Pr~s~ntaciÓ:n} discusión y, er su cas(),aproqación de la "Estadística .de 
participación de la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto 
Participativo2016" . 

El Consejero Electoral Yuri GabtÍ\~J Béltrán Miránda, PresidentedelaCo;";¡sión, 

señaló que el documento puesto a c~nSideración,'füe visto por primera vez~n la 

sesión anterior dé laComis¡ón,do'~dese acordó recibirÓbservaciÓneshast~é¡3 .. .'. ~. 

de noviembre y con las cuales seobtúv~ ésta v~tsión mejorada,' 
..•. n', 

> 

Precisó que tiene una nueva presentación que destaca el ccmcepto c;le 

presupuesto participativo y justifica la intención del Instituto para promover este 

tipo de productos editoriales como una contribuci6n alá educaeiólcívk~a y ala 

apropiación de la cosa pública; que las obsérvaCiones aplicadas se cOhtentran en 

la tabla de concentrado delegacional con la utilización de la Clave delegáC:iOnal, en 

las tablas y gráficas se incluyeron totales y porcentajes; en las' tablas, se Modificó" 

el tamáñ~deletra, se precisóén todas las rlotasapíe de':pá{]üiaque señalan la 

fuente de látistá Nominal de Elect()~esdecorte al 15'Oe ag~osto:" 

Resaltó algunos de los resultados, 3.82% de los 7 millones de cluda'dano 

refiistrados, participaron. De este universo, 72% son de la CIudad 'de México. La 
participación de las mujeres fue de 62.7% y la de los hombre~ fUe de 31%; I~ 
participación de las mujeres fue mayor que la de los hombres, tanto en mesas 

receptoras como a través de internet. ' ' , . /"Í 

Por grupo'de edad, la ciudadanía de 65 y más tiene el mayor nivel de _ j/ / 
P~rtjbiPaCión, y representa : T por.~ien~o del totaLLos Ciu,~~da~~~ entre~,6Y6t'~~/rl 
anos de edad fueron los mas partlclpatlVos, 6.16% de partlclpaclon, y los jovenes í 
de 18 y 19años, son quienes participaron menosja cuenta de la necesidad de 

dinamizar la participación de los jóvenes. 

FinaHzólTlenCionando que el documentogenéra informaCiórt'ÚÜrpara elahálisls de 

la participación ciudadana y del propiodesempeño; y sobre cómoincide el Instituto 

en los distintos grupos poblacionalés. 
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EI'presidente:
i
de'laclmiSí6hsometló"a la considéraciónoe slIsintégrantes el 

documento.' '1 ... ,.. . 

. I 
El. Representante delpa,rtído)v1oVimiento Ciudadano, Armando de Jesús Levy 

Aguirr~,'S~ñ~IÓq~~'lale~tadística .~~. Tmportahte porque refleja la conducta de la . '. ." . ~ ,. ,,";,' ..........,:. " <. . .:,'. 

sociedad y permite det~rminar porqué está actuando é)Sí, la sociedad. En el caso 
•• - , ,d •• " JI" ". .'. v 

concreto de laparticip~ciónde7rTlmones d~ persOhas, de lbs que un3 porciento 
" 'q'. ., .. ',. ... .' ',. -+ 

participa, es la primeralinterrogante,quéestá pasando en la sociedad, por qué no 
• .., •• :.... • ".:.: o'. ." 

ha surgidoesteintert3sJ . 
. ..... .' . ". .. ' ... ) . .. . 

Añadió que hay que pryguntarse también sobre el65 % de mujeresqlJepartici~an, 

qué tipo de muJeres¡la que está votandoj síes la mujer que está destinada 
I • 

exclus,ivam.enteal CUidrdO gelés hijos en el hogar;. que está en el hogar en forma 

permanente,o sOn muje(esque están trabajando, que están en activo; habría que 

ver esta\lotacióhdet615% que tanto están incidiendo las mujeres qúe sí trabajan, . . . . 1 . .' . . . . . . 

que tienen su horariod~trabaj9 y de las que e?tán dedicadas al hogar, etcétera. 

Señaló que sucege. It.mismo con los Jóvenes,que han perdido;iinterés y 

tampoco voté,lron, cuXa necesidad es preguntarse si se debe a la falta de 

información, ~i no)e$jha lIegago el tema o simplemente no tiene~interés en .. el 

tema. 
, / 

/ 

Concluyó señalando q6e éste es uno de los grandes retos como instituto, elevar el / 

sen~i~o de la .votación jp~ra que la s~Ci~dad participe activa~e~te en este t~po de/\ 

decIsIones. Slnoselqgra, es una perdlqa derecursoseconomlcos y entonces se 
'. ."" '" <:1 :. . • ..., :". ..' .... ,. 

tiene que replantear,J9P9:el si.~temadela parti9ipélgión dUda,dana. 

Al no .. habermás,Jn~ervenciOtles,la Consejera Y los Consejeros' Electorales 

aprobarén, por unanim;idad. el Ac~erdosígtii?nte: . 

COyG EI1,1 J2Ó16.5éapruf3ba,porüf1anirnidad,Ja"EsIadísticadepartici pación,de la 
Consulta Ciudadara sobre Presupuesto PartiCipativo2016';. 

1 '. . '. . .. 
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11a SesiónOrdina.ria 

5. Presentadión del"MicrositiodeConsulta'de las Actas y Cónstanciasde 
ValidacJón de Resultados de la Jornada,'EJectiva Única',' en la Dirección 
. Electrónica:https:/Iporti:lI. iedf.Ór9. mx/actas20 16/index. php 

El Consejero/Electoral Yüri Gabriel l3eltránMíranda,~ Presidente de,la Comisión,. 

señaló que la Dirección Ejecutiva de Organización.Electoral y Geoestad ísíicaharía 

unapresentaci6n del Micrositio, para lo cual solicitó, a la Secretaria."Técnica· 

exponerlq en pantalla. 

La Secretaria Técl1íca; Delia Guadalupe del Toro López¡ mencionó el objetivo de 

construcción del Mictositio, el proceso para acceder, el procedimiento pararea liza r 

la consulta de actas de escrutinio y cómputo por mesa, y las.actas de cómputo 

total y las constancias: de validación de, cada una de las colonias, ya fuera por 

delegación,_ distrito'elector<31 o colonia. 

Finalizó su presentación indicandq que todas las actas fuérondigitalizadas, 

excepto las del Pueblo Originario de San Jerónimo Aculco Lidice, el cual llevará a 

cabo la jornada electiva el próximo 27 de noviembre. 

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la Comisión, 

sometió áconsideración el punto. 

En primera ronda, la Consejera ElectoralDania Paola Ravel Cuevas; menciono 

que el miérositiole parece magnífico, ya que realizó una revisión aleatoria de 

algunas actas y todo funcionó a la perfecciÓn: Agregó que le gustó'qüe se puede 

hacer unacohsúíta por delegaCión, por colonia; ya que esto"réfrenda el 

/ 

compromisoque tiene el Instituto. conlaTransparenciay con poner información de/í7 

i~terés P.ÚbJico aJa dis.poSicrón de cualqUi.:r persona, 'no nada ~as en I~ ¡/"//{! 
~Iudadanla, ya que un Jovenen·preparatona, aun y cuando todavla no sea~' f 

ciudadano forrnalrnente, puede consultar esta información; así mismof"una / f 
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persona, desde cualq~ier parté del mundo puede consultar ésta informaCión. 

FeliCitó aJ~ Direcciól1f3jªGl.ltiya.ideQt9élnizaciÓn Electoral. yG~oéstaqís~íca. 
. . ¡,: :".;. :::.~ .'~, .,.' :' . .~'~. '. . -. .."", , .... ,- '", -:: .. - . . 

El . Cóntralo'r Gener~',;l.;.~:g~~~c, ~(11.q'~~?! •••. ·.··Ri~~90h1i.,· •••• :Virlall.t1~Y~,: ••. '·"~6i~t¡d~Q" .. !con la 

referencia sobre latrarsparehcia, ya que es muy importante para la confianza 

ciudadana', perOindicófqilla'én el a cfa'" de éscrutini'o y 'c6rnpufó>pbr;mesa a parecen' 

elndrnbra y la firma d~ ,¿s' Ciudadanos· que "forrha'ronpártede~]ári1'ésa ,yplanteó" 
, . ' .. 

qUe podrían~léner un fr~tamientópartjCUlar;pórserdatós't)ér¿onales: ...... . 
1 , •• ". ".' , 

En el caso de '!asotras¡actas aparece el nombre del Consejero bisfritalys((firrna,' 
. . , .... :. . .... . .1 ." '. . ., .' .•... , ".' .. ,. . ...... 

y del'Sécretario;TecniCOJurídico'y süfirma',"datós:'qüésNsón púb'licos:¡ porque son' 

seNldores públicos,sih,embargo.· .. coh 'la cifcÜnstaneia;'de 'insegUridad:' sobré' ;Ia'" 

clonación,sepodríá ¡ localizar'éL nbmbi-e·deunai/.persóna y' hacer alguna 

falsificación de unatarjetáde·cr'édito.ouna>círcunstal'l'eiade esfé;tipo;'>, 
! , '''.' ' .. ,....... " 

Recalcó la importancia de qUé la infOrmación se dé a conocer, ya que es un 

avance én 'Iá demo6ra~cia,'tmavanéequeil~l'pÚblic(j<IOPlJe'da¡vé;:No . obsta nte, ' 

está~tl\Jripórtálabiertp qu'epuéde'sef:visitado'désdf}:fúéráde:lpaís, por lo qué se 

debería consultar al área dé Datos 'Personales,la'pertihénciá delestaresa 

inforrnación. I 
..j, ., 

I . ". .. .. ..... .... .... . 
El Consejero Electoral Pablo César LezamaBarrédá reconoció el ,esfuerzo, la 

labor y el compromiso \de rnóstrar' las actas, de hacerlas accesibles para todas las 

personas qlle;ctujeran:ccÓnó~rlas. Asimism(), plaf1teó,lapqsibilidad:'de ligar la 
'1'." ...... '>........., ...•. ...... . . ........ . •.•..... ' .' 

pubHcaci.óncon los dictamene.s deLJ'resupuesto participativoélj.'ün<esfuerzo 
. ," ..... ,., ", "."¡. .. :." ". : :"":, j".' ., < • - • ," ". • " •• :-"-:'? ," -, ....... ' .. '.:' .~:: .>" . :,.- .. ~ ". .' .... 

institllc;iona l:querequetiríaf9ue,tªmbi~n; se :sistem~tice.nest9s· dat~s,gHó pérmitiría 

qUe la ,gente PUédf3,boqócer Joda.::Ja informélciónque está detrás"como . los . ... ..,... .,' I "':.1::,:, ........ ,.,...... , .. ' . .. ...• .. 

proyectos que. se vot*().q>,:~,n,él>acolóniareL sentiflo:d~J9s dictámenes viables, .. 
inviables, ytratarde.e~riqÜeté;poc~a'poc~el port~L ",.'. . .. , . 

La represelifantedeIRarti.c:!()NuevaAlianza¡ HerandenySán chez.;Saubedo,felicifó 

el esfuerzo y recono;ció el trabajo, ladedicaGión. Mencionó que son datos 
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importantes que ha,cen :transpar~nte al instituto y sobre todo por tener portale~"en 

dgndeel Instituto Electoralse destaca por ello. 

Agregó 'que lasestadístieas y lo que se ··Ileva a cabo permite alos~partidos 

políticos, como ciudadanos, como investigadores, contar con elementos para 

hacer uso de estas herramientas y de ,los resultados para lo. que. cada uno 

considere." 

Resaltó que en aras de transparencia en el Institutoseexpbneh los datos para 

que sea. lo más fidedigno y cierto. Sin embargo, expuso su preocupación por que 

en otros moment"s ya se han pr~sent<;ldo i;lctas en donde aparecen las firmas y 

propuso que se, :~naHzara esta situación. AñadiÓ que las personas ,están 

. participando en un.carácter de funcionarios, pero sería bueno contar con alguna 

cuestión jurídica únicamentetom" sustento, Pé3ra referir el buen ánimo:;qu.e 

siempre tiene esta C"misión y est~ Instituto, en específico el equipo de la 

Dirección Ejecutiva de Organización. 

La representante del Partido Encuentro Social; Guadalúpe Campos Jordán, se 

sumó a,1 reconocimiento a la Comisión por el documelito, presentado, Jndicó que se 

nota la minucia en el mismo, resaltó se utilidad porque Se puede consultárpQ" 

distrito, PQr delegación, por colonia, y agradeció que se dé la mayor transparencia 
~ \ . . 

posible. 

Añadió que el partido considera que no hay problerhaenque aparezcan los 

nombres y firmas de los funcionarios, ya que fueron funcionarios en ese moménto. 

El representante de Movimiento Ciuda¡jano, Armando de Jesús Levy AgUírrej-~ 
resaltó que el sistema es un avance deinform.ación, porque en cualquier parted@L,/ / 

. mundo seput';de consultar, puede ser Útil para otrps;servicios electorales de. otras !' 
partes del. mundo;:porlo que felicitó e$táid~a. 

Se sumó ala preocupación del ContralorGeneralindicando que; si bien es cierto· 

lo señalado por las representantes de los partidos Encuentro Social y de Nueva 
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Alianza; adua'menté"elróbodeidéhtidad haicrecidolantoquÉ{es un punto de 

reflexión y análisisdetJllado, para ver si 'esteslstetriá de pUblicación no provbca 

bandas deJictivasocriMen>organiZadoque copie nombres yfirmi3s; y realice robos 

de identidad . , 

Expusóque'personálmente'tuvóes6'ploblema§':así$fió alaCÓNDUSEF, donde 
, .... l· ....... ' .' '. . ". .... .. 

se dió' cuenta de la cantidad de ~gente a la que le están robando su 'identidad sólo_ 
. I 

COl') el.nol'nbre,'YI~firm~; aslcomodel$sencíllezconque lo hacen. 

El COhsejetbErectoraIIYúrrGabriel'BelfránMiranda,'presjd~~te"dela COmisión, 

recóriocióél trabajorealizado-por la 'caÍ1tídaddehMásirivertjda~:(en la 'base de 
. . .. ' .. .... ' ,. l.. .' .. .' . '. ,"'" ", . .'. 

datos con más de 11 mil actas incorporadas:' Asimis'mó,agradecfÓel trabajo dé la 

DirecC::ión'Ejecdtiva del Orgal1izaciónElectoraJ y Gebestadística y de la Unidad 

TécnicadéSerVícióSln~orri1áticosque subió'él portal. 
.... , . . '. : '" ... ' , .... ' .. ,.' ¡. :::. , '. .. .. :. . . '. :. . 

Señaló que los análisi? sobre este tipo de informaciónsólamenteloshacen las 

instituciones' pbrqueson los únicos que tienen 165 dato~'y púedénrevisar : las 
.' .'. . ..... ' .. 1---.--- .... .......• 

actas; cuántas están firmadas;' cuántas 'casillas' tuvieron· á los tres responsables y 
. ,. .. .... ' . l.. ........ .., .. :.. .... ..... .... .... .... . .. :. 

cuáles solo dos; No es el caso'dellnstituto, ya que la' mislTlaillformadón la tiene 

cualqu iéfinteresado'erl·investigar. 

Cuestjonó'~iia ínforma~ión es suficiente e indicó que no, debidoaquedespués se 

deb~n te~~r~ases detatos.q~~·hagan .más fácil el an~lisiS, per~ ello .v~ a llevar 

un tiempo" mayoL Por, lo pronto, 11 mIl actas se pusIeron adlsposlclon de la 

ciudadanía 'qllé abOnl;;!1I1' á:la··'pOlítiCa de transparehciacori lá qué se ha 

Qomprometido'esta,autPridadlocal .. 

Señálóque el'Confralo~r,'Genefaltocó untemaimpÓrtante,'sondátospersónáles, y 
'. .... ,," .. i .. ' ..' .... " .... , .......... :".:: ... ". . .. ;.;.... .' . 

añadió qúeeste'esfuerzo 'se'háhecho otr"os añOs, también lb. hace el INE 
l ... " . . .. ,. . .... .. . .... '. .... .' 

terminando laeleceión' yesos no son funcionarios dellnstitütó,sbh ciudadanos 
. 1 d . t ,.. '1 lfi . Insacu a osyes an as Irmas. .' 
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Indicó que .el tema es re.levante para el IEDF y el país entero. Coincidió en realizar 

la consulta y si hubieré;l .algun~ respuesta del. área de Tral1sparenGié;l, que illdicara 

que no es el camino, inmediatamente se tomarían las medidas pertinentes y se 

haría del conocimiento de la Comisión. Por lo tanto, propuso dejar la base de 
. _. 

datos como se presentó y se pronunció por no subir el micrositio al internet, con la 

solicitud de ponerlo '.~ disposición de laciud'adanía)oantes posible, p~racumplir 

con el compromiso de transpare~cia que se ha asumidoenel Consejo General. 
•• • .., "l. 

Finalizó felicitando el esfuerzo de ,todos los involucrados en. el. proyecto y su 

orgullo porlostrab?jos de modernización que se realizan en el Instituto. 

En segunda ronda; la Consejera :Electóral.Dania PaoJa Ravelc;uevas, [e¡;¡lizó un 

análisis sobre la solicituddelContralorGeneralenel cu~lseñalóque el nombre de 

las personas no es información confidencial por sí solo, tiene. que estar vinculado 

con algún otro tipo de. información como; por ejemplo, unexped'jente clínico donde 

queda claro que el nombre es jnformaciónconfidencíaL 

En este caso, estávincülado el nombre eón la firma de las personas, lo cual / 

pudiera dar I~gar a que se clasificara com~ informació~confi.dencial, sin embargo, . 

puede considerarse en lo que el InstItuto aprobo con el .. Reglamento de 

Tran~'parenda y Acceso a la Información, respecto a la prueba de interés público. 
~ft ) 

Esto es, si el interés PÚb. lico de conoc.er e .. sta información es más .relevante que el ~/)~ 
interés de mantener la confidencialidad de un dato que se puedecon~iderar [// 

reservado por ser un dato personal, entonces lo que sobresale, .10 que persiste es . /l 
el interés público. / j~/ 
Agregó que en este caso eso es lo que ·ocurre. Existe un interés público de pOder

v ! 
, I 

corroborar estas actas, de ver que dan certeza, que estén conforme a lo que 

establecen las normas, y por lo tanto tener todos los elementos que generen 

confianza a la ciudadanía. No obstante, compartió la propuesta de preguntar a la 

Oficina de Información Pública y Protección de Datos Personales, su opinión con 

relación a la publicidad de esta información. 
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<:'. ',. '"" :, ... ~ .• , ,.,. ~~.: .. " .. " '-:'~ ';, 1: .. : .... , .. >.: .. " .... : ... : .. ~". ;:':'{ ,. 'y:: .... :':' .. :.'. '., .:,:,,, :':" ,.: . . "<." .~. ",>' ": . 
Adidonall1iénte,"sbliéit6se"ptegÚntaraal titLílar de 'la Unidad Técniéa de Asuntos 

, JUridh;os;Pbrqtl,e',f~~,~irétf~r~e'pr~técd6h"de batbs"Pers()n~lesdelINAl, . 'para 

obténedi:Ü'nbién s'Cfópiniónalrespecto. ' 
.,.>',' .'" '::>:'¿',¡:.'::'.''':. ,';' ~'.";".'. } .. ".' »'" :';;\'; '; 

El Consejero Electoral Pablo César LezamaBarredasesumóalaintervención de 
~;. . . ' " ::" o":' ;:."~'~". ,.. ." !~>. :. .. " . ,.. ; . .'",' .:" ::;.... :':~.: ": :;" .. :~ 

la Consejera Electoral :Dé}hia Paota' Ravel Guevas'y',añeidióqU,eal momento en 
":-:::":;' ': ": 1'>'~'. ,:" <.<: <,;.:::. :~:;. _::':'.r;: :::i:. ::".:<':>" ::;\: ," ; ..... "; '::,\::::~:·::·::::::i.:<,,:/" ,,< ,. '~'{.. .~. .:./ .~ 

que las personas estuvieron llenando . las actas~ <estaban . participando como 
o" .V"::" "1"' . ",:" : ":1' '-">:~::::.<~::> ::.:..~.:: .::;:::~>~ .. ", ,.. ",: , :-. ,:,~, :·>:::.',:-'::,.1~·.:., >~ .",-:: .\~:'~. '.¡.'"~~ ,:',,<:>,<:;-:: .'.-:.>" , 

servidores públic()s, Y~ qüe fueron contratadas para recibir las opiniones o las 

vofa'Ciónes: Adem~s;prec¡s6'qi.le,esta';$¡tÚ~cióh'~se .discutlo·'ehéF"C6mHé:de 

Transparencia:;'<po'rlO'qrepoarfá'ré~caléÍrsETelaCtahta'¡mi~üf¡fdeáqu~Ha§esión. 

ElCÓntrálor.General, J;dtgéAlberto oiézcol1t!V¡Úanüeva;' inención6 que se referís' 

precisamente ~'áésa expéiiEinciadel':'Cot'f¡ité'déTráhspatencia, 'en laque se 

desvincciI61~rf¡ima.' sehafó,qúe,éln9mbrecdn.·la':fírWl'a'sonelementós susceptibles 
I ..... 

de serm6tiv6'dé$upl~ntaciórtde identidad.PbteIlO,<con$jder6'\falloso';re~catar 

ese antecedente y re~lizarlas consultasc;órfE'ispóndiéntés,' tahtointernas como , 
con, eIINFODF,;parttener"claridadsobfe el tema 'y no incurrir en. una 

responsabilidadmayor'~odepélrélrunperjuiCio aun lércerJnocente. 

Al nó 'hábér:rnás'int~rvenCi()riesel CO'hsejéroEle6toral Yuri Gabriel Belttá~!/ , . 

MiraDda. solicitó ala\:S~:6téta.r ..•• ·ía··'técn.ica·" de'·.·la.~.cómiS¡Ón'.: •... oelia Guadálupedélfóro 

L6pez, re'alizarlas c()~sultas a la b'revedad.tanto al 'areét Jurídica como a 'la de \ 
, .' ." .,.. ",. .' ¡ ..... . . ~ .. .,..' . '. . .,' .. , ,. '. '. '.. ........ . .' .. ... , ..... 

Transparencia y,' en 9uátito se tuvierauha respüesta. subirla información 'a 
. ;E.'>'. :. :> .... : .. ~ .. " ,- i., L, <·· .. 0.: ':'"\:.: ',-.::':. o,, .:",:.:.:: .,,:, 

infernet 'paráconóéiniientdde la :ciudádárHá. 
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6. Presentación y discLlsióndel"lnforme>$obre.la· E\JalUac1órt .. d~r 
Desempeº9;del persollalcontratadocomo.Técnica(})de Apoyo .. '~13" .. 
paraJaElecciÓn' de Comités CiudadanosyCorísejos'deJos Pueblos' 
20t6 y JaConsultaCiudadanasobre Presupuesto>Participativo2011" .. 

El Consejero Electoral )'uri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la Comisión. 

mencionó que en la lógicade la política d~'c;a¡idaden :Iaque está inmerso el' 
," .' . . .. ,~: ;.. ... .: " .' , . ., 

Instituto, el eje centra,les que todás las actividades dell~!!tituto ser:nidan y 
, .: . ." ., ".~ .. 

cual]tifiquen. y una de las actividades que más involucra el trabé3jo de la COQ1.isión 

es la contratación yel desempeño del6sTécnicos d~'Apoyo "B"'CfAB). . ... ,..... 

Indicó que hombres y mujeres tienen más o menos la misma evalüación, De.la~ 

más de 500 personas contratadas. 359 obtuvieron una alta recom~ndación, y 23 

(3.9%) quedaron como "No recomendadas" o upoco recomendadas", lo cual indica 

que el proceso de sele¿ción va saliendo bien; despuesde sudésempeño se 

evalúan y se tiene que poco menos del 4 pbrciel1to que nÓ sería recomendable 

contratarpar~ Una posteribr>ocasión. 

Esta ocasión en la que hemos contratado a los técnicos de apoyo es especial 

porque se detertTlihócontratartécnicos deapoyoóon discapacid~d.Eválüando . 
esta poÍítica adoptada en Consejo Ge'neraJ, se encontró que. delas'personas ... , . 

discapacidad contratadas, 'el 66 por ciento tenía licenciaturaconclllida (tres puntos 
. . 

arriba del promedio general) y ningún contratado tuvo nivel ¡nferiora educaci6n 

m.ediasuperior, 
. .. ", ::. " 

Las <personas con discapacidad tuvieron uh pto'rnediogeneral dé' eValuaciÓn del 

desempeñó déI9.25. consideradp como pr6med16 ·alto. Los promedios generales 

por grupo de edad fueron alto o inuyalto. 

Añadió quejos resultados ayudan a desmitificar la idea de que. las personas con 

discapacidad pudieran no tener un desempeño adecuado para la función electoral, 

ya que la contratadas tuvieron un buen desempeño y todas están en la categoría 
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I 
I de recomendables par¡a su contratación posterior, Del mismo modo, permrten 
I 

meqirla·eft1dividadde lasp()IJtic~~.qí.Jese van asurniendo. 
," . ' .. :.: . ..: .... ", : ... "; -.:: ';'" . . . , . - - ,".. ~ 

''''. : ........... ':"::"'* .. ' ':,:-:', :-:: .:~;<_Y:r>· . .. :: .... ,>_.<, .. ; . .. :·~>f?::.·::·.::1··.·< '-':'" :.'~ .: ...... :::: .. :: ... :~:.:: .. ," ",' .''/':" .":-=" .• : .":":.,'" .' 

EXtenaió·.sureé6nodmi~ritÓ.a4d$'(flstr1t()s!p6rbp~fa·réfprocaditniénto'de' selección 

y ~ontratad¡'ón:ypó/~~:~r6fe~i6¿~li~mode;geherar :uha' e\Í~lu'acióncuidad'bsa y 
I 

con rigor que permite tómar decisiones. El documento y las evaluaciones van a 

servir la próxima vez¡'~ue: se: qÜiera'¿6nÚaiarpers¿nal,~~rén 'ü~a ruta de 

navegación para conober el hjst~~i~1 de la~ personas que llegan. Co~ ellós, se 
'. ..,. . :':" l· ...... /,'.';:.'"".,>: ... ,';: .. ...... :, . . ;.y" ".'>:,. :'.' "1: •.. '" 

cuenta con un historialespéclfico, puntual,sobreel desempeño de personas 

espe~¡f¡'cas. sobre 'las~6t¡Vidades y l~s'pó¡¡Hcatque se emprJbaerl eneljn~tltJto 
. . ... ~ . 

para contratar aJ perso~al yalostétni¿o"sde'apoyo Ben'particUlar. 
, . ..,', ',". . ,. . ~',..: ., ,." .' , . .. ...... '.... .,. . .. :' .. " .. 

El Presidente de la Cqmisión;.Consejero Electoral Yurj,Gabriel Beltrán Miranda, 
. : , .. ' . i ': ....J, .:.'. " . 

sometió a la consideración' éJpunto. 
1,·;,·· .'. . 

La Secretaria Técni~,.:OeHa G~ dél Toro López, señaló, que se recibíóuna .. :.... l·"'·'····· .' '. '. . . ", 
ob?ervaciónde partecie'af'Gor,1t(c;lloría Ge!1eral, ~n dond.esesugiere incluir una 

I . . •.. ' '. •. 

gráfica portipo de discapacidad, paraestablecerquíene$e~tuvi¡;ron:contratados y 

el tipo. 1 

El' .contraIOrGener(iI.,¡~,;r9,~,Alb~rtO' Diazconti \liIlanueva~ .• pr~cisQ' que también 

re.é;llizóuna observacióh:ré$p~c:to, de .. los indicadores :dé·eVaIUaciÓnenJa. foja 12. :" .... .., ',' .::' . r····;'···· .. ,., ....... :' ...' "'::: " .. ,., .. , .... ' .. 

;::~!a::I::~~~;tiÓpjje •. ~ .. indicadores", dqJl~,,~giÍ',r~incorporar la 

Al no haber más intervenciones, el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrá· 

Miran~~ solicitó ala,~:19f~J~rí~:récniC~; Delia Guadalupedel :rorO,L6p~~" é;lt~nder 

laobservaci<?n.fqrtnu!é;lciapor::féhContralor General y se dio por reeibido·elirlforme .. , '. . .. . . f'·'" ". . . ' ...... " .... . . 
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7. Prfi}~,erl't~ci9n del ulnfQr.m~qfi},'análi!)is,ypropue~~,sde m~j9r~a IQs 
modelOs y diseños delV!ateriales Electorales y Electivos utilizados en 
pasados Procesos Electorales, así como dé Participación Ciúdadanau

• 

El C6ns~je~b EleCtorálYurí Gábriel Beltrán Miranda, Presidente de la Comisión, 

celebró la realización de diagnósticos terminen en una propuesta concreta.' 

La Secretaria Tecn'icade'la Comisión, DeliaGUadal~pe del Toro López,señaIÓ' 

ql.lése recibiéronobseNaei6~es de forma de parte de la oficina de la Consej~r~' 
Electoral Dahia PaolaRa"ei'C(Je~as. 

Asimismq, comentó que la propuesta es ,un prototipo, d,e base porta u rnas, , la 

anterior era muy difícil de armar~ Indicó que el año pasado se utilizó la que el INE 

mandó, héchadécartÓ'n, de la cual se tuvo que anticipar su destrucción porq'ue se 

estaba humedeCiendo, estaba generando hongos y contamihaCiÓn. Actualmente, 

el Reglamento déllNE establece que la base portaurn~s debe ser depolipropileno 

reutilizáble. 
// 

. Precisó qte la funclonalidád de esta base portaurnas es muy fácil, ~¡mplemente ~~. / 

~:::~i~::=:::~:d~¡:S :::::~ :::;~:;I::U;~~;i~:~:.r ::n~~:s :;::r \ 
cumple el requisito que ellNEestablece en el'anéxodelreglamentO,>acerc~;,d~ 

tener' una incliriaCión de'20 grados, para que"'la'üma se vea inclinada yse pueda 

depositar la boleta. 

Agregó que 'Iá'practicidadde ésta base portaurnas eS"q~e puede abrirs~ 

sol~.~ente par~d6~.umas, en. el caso qUe haya solo dos ~ipos de:elec~ióno /~ /71 

cuando haya elecclonde comités y' consulta, o puedeabnrsé pa~a una ,urna l' 'p 
cuando sólo haya consulta. L/lY 

I 

Finalizó comentando qué se"eliVi6 un oficio cillNE cbnla propuesta de':bcise 
.' • - • ":.": '. :' ': • • '. :." .: o •• ". ..' • .' .' : ~: _, :- ; o" .:' " ,,~: •••••• -, :' ="<.: . 

partaurnas, y sé tieneconocirrfiento de que sé fumó a la Comisión de( 

Organización de dicho órgano, parlo que se espera ~rl~'ré~puéstá En cas(')Cl~' 

19 



a· -."., .•... 11:.-'3. 
INSTITUTO E~EC10;¡Al 

. OH D;ST2ljO fffiERAl 

' .. CÓrJlISJONPERMANENiE DE ORGANIZACIÓN 
Y GEOESTAOíSTICA 'ELECTORAL 

11á SésiÓnOrdinaria 

qué se 'acepté'el'd iSéñd',sé'inf6rmátá;;Gl~lós iritegrantesde JaComisi6n.para poder 
implement~r~sta'inho~~CiÓfl enei:rn~tituto. .... .. . .... 

. . '. l. .... . . 
La representante del ¡Partido Nueva Aliar:¡?:ajH,erandeny ~áncbez$aucedoj 

: ~~': •... O".. o", e • ' • ~ ( . ' _'.~ •• " >;: ," ," . .... . '''. ..' .' ,!" '- ....... .: .... :: <.::.. . 

reconqció ,el esfuerzo, ¡el t~abaj() yla prt:l~tividad. que .tit?rie .el. ,p¡3rsonal de la: 
r. . . . . 

~ Dirección' Ejecutiva de' Qrganización Electoraly Geoestadística y,laPresideflcia de 
I . . 

la Comisión para esta!r a la van~uardia y '. hacer propuestas que mejoren los 

materiales YtodóeIPro~esoarqoé·erlh¿titutoestáobligado.·· ".' 
, ,.... .. 

Señal~ el .. hecho de fue hC).y.~lement~sque n.o son suficiente;;.o no son 

funcionales y con estapropuestá se está demostrando la capacidad que se tiene 
:", ".: ,¡..' . ", / r . . -: ", .. . .. . . .. "..,. 

de ser creativos para facilitar su armado. " ;' ...... 'r" .: .. : .;: . "'.'" :'.. . : .. " :., <.', ": 

El Contralor General, J~rge A/berto Diazconti Villanueva, felicitó a los compañeros 

de la Dirección Ejecutiva ele Qfganización . Electora I y Geoestadístlca por su 

creatividad'. para la prQ~uestaq~epresenta;' al !NE.· FirÍalizóse~alando q'ue se 

sigue demostrand~ qUe¡lae~~~;i~'hcia 'que ,se tiene en este Instituto Electoral está 
'. :'. ': '.': '. .... .' T·.' 'c'" .. ,>"" .. , ... . .. ',' .. '. 

dando vClnguClrdiapara~eguir progresando;e,stos aspectos. 
. .. . . . I .' .... . . 

El Consejefo;Electoral¡YuriGabriel'B~ltrán Miranda agregó que este materiales 

uno de los que están sujetos a mejora y que en el proceso de evaluación 

particíparcjr1as Direcci6n Distdta/es y .. s.e hizo. un .grupode enfoque; así mismo, •..... ... . .. ¡... .. ... , .. -,:.: ··',:c· . ...• ." .... / •. 

existenproPLlestasque:pueden sl3f aplicables enetcancel mOdular, caja paquete, 

urraelectoral,Y hªstª.¡.énel~eIlO")("ICOnl().qUeSe estable~' una ruta par , 

mejorarlos materiales del Instituto. 
I 

Rec.alcóque la prop~e~tá;qUese,e~poneimpJ!car¡a un costo delamitá,cfi.que, sise 

retornala~ltefnativk db,iNE,' 'porlo~~e~eespera dichoírl·~tit·~t~·I~ apruebe. 
:;" ..... ::, "1" '.. "," .",,:':: . .:".' "::'. 

TodaslasrTlejoras. a9rmásde.s.~rmáspr~ttiéas para los funci9nari()sele las 
I .' .:" ". ..... •• " .• 

casillas, para su armado, traslado y demás beneficios, implican ahorros para la 
I , 
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ciudadanía.:.y,ery tiell1Po$depresupuestos austeros, vale la pena pensar en esos 

ahorros. Por lo que se.debenirgenerando mejoras <en nuestros. prOPios materiales 

para que este Instituto y las elecciones cuesten cada vez menos a los 

contribuyentes. 

La repre~en~a./1te del Partido Encuentro Social., Guadall;lpe.CéUppos Jordán, . sE; 

sl;lmó .ala feliCitación que se hizoabPresic;lente deja. Comisión y al personal que 

realizó el proyecto, por la creatividad deinhovación y señaló:q':le .~I !NE nó 
solamente debe -aceptar la prppu.esta, sino adoptarlá, igual ql;lélos demás 

.'. . .. ~. '. 

institutos electorales ya que implica un menor costo. El nuevo 'moc!elo tiene 

much~s virtudes y éso!olendría q~e valorarellNE. 

El CO/1sejero Electoral YtlfiGabriel Beltrán' Miranda, Presidente de la COmisión, 

comentó que este :proyecto s~ emprendió cuando la Consejera Elector~i' Oiga 

GonzálezMartínez presidía estacomi~ión. por lo que el mérito de esta inic:iativa le 
. '". . 

corresponde a ella yal equipo de la Dirección Ejecutiva. 

Al no haber má~inter\Jenciones, se dio por recibido el documento. 
. . .'. ..', '.C'''' /.,. 

8. p. r.e .. s ..•. e .... "-. ta .. c. ~o.: n de ... ,1 .'. '. l .. n.f. o. r .. m.· .. e ~e ...... ~ ......•. an .. ális. i.S .. ala ' .. OOc.·.U. m.··. e. nta .. ~iónElectiva.'de / .Particlpaclon CIudadana utilizada en la Cons.ulta Ciudadana S()br~ 
Pres"upuesto PartiC'ipéltivo 2016, con .Ia finalidád de hacer propuestas 
de meJora que atiendan los DerechósHumanos'\ 

El Consejero Electoral YuriGabriel Beltrán Miranda, Presidente de. la Comisión, 

mencionó que el documento cambia de título eh función de la propuesta que se 

hizoe/1 elOrdÉm del'Oía.b6mentó que el diagnÓstico genera una propuesta de 

mejora qu~ sé puede ver y t()c~fen modo real tnoén modo virtual . 
'.. . .... ' .' // 

La secreta,rí~Técnicade .. la?or~iSión, ; DeliaGUa~alupe.~el Toro l.Ópez, . infOrn1tp-«J;// 

que se recibieron observaciones de forma de la oficina de la Consejera Electoral ) 

DaniaPaola RavelCuevéis ydéláContraloría General. Asimismo, cOmentó que el ¡ 
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............... 1.: -: ......... :.: ....................... , ' ...... : 
análisis quesehizó'a la' documentaCióh/eo'lbsdistritos yenelgrupo'deenfóque, 

.. "" .. ".' .. '. '. J. ..." '. . __ .. ". ", . 
resultó enpropúestas'qemejora de la mascárillásistema 'braille. 

Indicó que laCdnsejer~;,'élect~ral DaniaPaol~I;Rá~eICuev~'s en alguna ocasi6n, 

en Cons'ejo General, rlnencionóque se pudiera hacer la mascarilla en plástico 
. . .... ..... ;. "".' ". ........... ,. ....... ...... . 

dado; quese'ap;lastába~;Afo'rtúhadarñente," .se reciblo ui'l8"própuestá'de' un 

, pro¿edimientode gotedqLie impide ¿iue él 'Or~lUése,áplaste(inbIUSoeh'Ic:!lestíva' de 

las bolsas de larríai;¿a·~rrr¡¡i.· . 

....... ··,,'·.1 .. :'<,·,,·:·· ... ·,··· .... ""· .;};' ,'<'/.j.', .. ,. '.' c·· ..• \ •.•.. / .... ' 
Esta nuevámanera de ie'laborar la mascarilla permite qUé el ciego: pueda identificar 

'.~"'.' >. '.... 1'" .. <;'.:.::» •. ' ..... :. . ' .. , ' " ... ...:,.:..:.-- .•.• /....... " f,'" 

y leer perfectamente IOjqueestá leyendo sin correr el riesgo deqllese.a~pJastado. 
~ • ": .' • F ,. • : :,: • "-:" ':.' o.. . "' ' 

Resaltó que esta mascarilla.hraille se utilizó en el ejercicio de septiembre, su costo 
.... .... .... j. .'..... . . ",X, .. '.: .;,> .' .":':.,:' ":'. 

no se eleva y es muy ~imilar aja misma perforación que se hacíaenelcartón. Es 
.... . ... ' :'.. \'; r '" .... .. '. ,( ..... \ .... -" .. ,....... . ........ ;:; .. :.' , ....... ' 

avance importante, ya que se da certeza a las personas ciegas y débiles visuales 
'.C·· .. ···f·· '.. ..• .. 

que leen braiíleaéercaide que lo que están eIigi~ndo u opinando en las consultas. 
I >;"::: ".: .. :, o •• ;" o,v • :, •• 

La representante del P~rtido NueVa Aliai'lza, Herandeny Sánchez Saucedo, felicitó 
~::':.':' .. ::¡<:::':::.::¡' : :~.::;:.~ .", '., v: ":.::. /!:' ..... :'.~.~ =::".:" . .' . ,": 

la propuesta de la Coorejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas y reconoció que 

f' .. 
! ' ¡\ 
'\ \ ~\ 
\ ''\ \ 
j ~~.,\¡ \ 

r' \ " , 
V \ 

.~ nose baya elevad() el CO$to .. " )\ 

. REjalló q u!lel In~ituíf'SI~i\i~'rtleSjé ala v"ngu~rdí~~a.ciendo~jel1iprtl mejortls / ' 

continuas.,Y, ~ob.re. to .. dO.l• cUida~do.el.pre.s ... u. p .. u .. e. s •. t.o ... ,señalóquese tiene :~e;difundi~. 
y hacer publico para qpelos cIudadanos vean que todo lo que se esta mnovando ' .. 

, ' .. : .. " ,o. ¡. ," ' .. :" .. ", 

siempre es buscandd una meJora y cuidandóél presupuesto. . . 
. ..' .' ... . J< . ,";~/.' .. . 

Expresó su deseo de q\Je el.INE Iq vea y se pueda difundir que el Instituto 
'~.'. '''''''''''''.' ,'., 

Electoral del Distrito !l5ideral.sierT;lpre ·estáinnovando y se mantiene a. la 

vanguardia detodOSI()~ irl;titut~s estatales. / 

Finalizó recordando ~ue s~ deb~ ser cuidadoso cu~ando se habla de las 

qiscapacid~des, deJa~persOl1as :Gonproblerpasde visió~ oaudifivos, y .siempre 

buscarla manera de,prender aser sensibles ya participar'~n esta sit~ación de 

incluirnos a todos Y a todas. 
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El Consejero t;.lectoral Yuri Gabriel Bel~rán tv1iranqaagregó la import~ncja de que 

el Instituto:: siga abonando' ala prodüctjÓh, ,al diseño' de materiales en el 

denominado diseño universal, que permita incluir atados los grupos. 

FinalizÓ señalándOqúe lámascaríllél própuesta se;vé 'adiseñar:'por decenas de' 

millares y se va'a apilar juntocon otrosmatenales;podo qlleei tema dequetlose 

aplaste se vuelve 'irrelevante. RespectodeFhacerl~s;eli otro colortarnbiéri ,parecé' 

irrelevant.e, ya que con la supervisiólise.verifitaqu~/Ia ,producción Jengaaltos 

niveles de c~ljdad;, Felicit6~1la Direeciórt,Ejecutiya de Qrganización EJ~~otal y 

Geqesté,ld ísiica < :por §egLJir empr~ndiendó,erimaterla de materiales útiles para 
, .~'. " ':, ," , ... " ',' <x : 

personas con discapacidad. 

Al no habl9r másintervelicíones,se dio por recibido el: d()cu~ento. 

9. Presentación, discusión y, en su 'caso, aprobélción de las "Tareas 
desarrolladas por la Dirección Ejecutiva' de Organización y Geografía 
Electoral. 2004-2014". 

. .-:: .... 

,El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda. Presidente del~;Gomisión. 
sometióalacohsideracióri de sus integrantes él documento. 

Úl' Secretaria>técnidl, Deliá'6uadalupederToro: López¡indicó' qué se recibieron 

observaciones deforma de ;Iaóficina de la C6ntraloríaGeneral del Instituto. 

Al no haber más intervenciones, ¡a Consejera y: los Consejeros Eléctoral 

aprobaron, por ül'lanimidad,· el Acuérdb:sigulente: 

COY<;EI72j2016.SeaPrueba, ,porunanimidad¡el documentocienominado "Tareas \ 
desartdlladaspórla ,Dirección Ejecutiva "de Órganización y Geografíá Electoral. 
2004,.;2014", con las observaciones de la GontraloríaGeneral. 
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;'1b:PteselltaciÓn y discU'siólfdtéia ;ilN'Ótii:\inf6rmátiVasÓbH:!(:la~nistritaéión 
•. 1 ..•..•. :.... • . ..... .. '. 

:. .~~~~~ .CiUdad :drl\lléXi;co~!>rea:liZ~d.ilPor . ~I Ins,tituto;;Na c:it?ha] . Electoral. 

l' .. '" .. 
; 

EL CQnsejeroElectpraliYLJri Gábriel B,eltrán<MirandafPresiderite:delaComisión; 
;. ..":~'.: '",. ~ ... ;.. . .: .. :: .. ' t • < ":> .,' ',~;< ,;,. ,. .:~ ».... "" ,0'., .. o," :. <,o ., .. "";'"', o" ": ' .. 

sQi)1Ei}ti9,a:la:consideradión de~sus,.infegr(3njl?s\la • nott:l pte~~nt~da. .:.' , .' . '. 

EI:·GOritra¡:or:·Gehéfc:JI;~orgeAlbªJt6f~Dit:¡iconli}Vill~nuéva;:: séñaló'qüe:su:oficina 
1 _ . 

habla preséntadó:obserVáciones~l:dbcumento. 
: ~ ></J:::;/;:::.;.: :~:< ~ . ~ . "/'.:~ ".: . ,"S" f·o' '~. <~···i·:. -":: ,.'.>",/:'::': !~::';'?', '. \<.: .. :<:\:: ,,:' -' ...... ~',:<, . ~"': .... : ~ '.' '.: ":-" .::;':'.: :. "" ... :~//(;:: .. ' .;:::--: .,">:' .. :> . :-

LaSectetaria Técnica;':Deliá 'GuádálupeoelToro López,índicó que '$e recibieron 
<' .. " C<;,' .:;.:,. :.>. , ... ' '. :'.: :..... .·1 . ., ,." .,':.: .: '. . ... ;.::; ... >.: .. ':.,: ..... , .. ::; :"':>'::" "" .•... '., ..... .'.<y::'.: ....;:, :,.: 

observaéionesde;part~ . de la ofiCina de laConsejara Electoral Dania'Paala Ravel 
1 

Cuevas. 

Al no haber más if1terV~ric¡Ónés,lá'not~~ediopcirr-e<:{b¡d~¿bn"lás observ~ciones 
1 

presentadas por la Corhraloría General y la Consejera: Electoral Dania Paola Ravel 

Cuevas. I 

; , 

, 

11.Asuntos Géne,Jles • 
. ' .:.'.1:. :;.', 

. !': 

El Presidente de la C?misiÓn,Gónsejér9::Elec;tor.al' Yuri 'Gabriel BeltráhMiranda, 

consul~ó. ~ sus.: integrantes]:si,aI9uno·.· deseaba·incluir Emla í3gends::algUr:l asunto 
gener~L,,:,., '1 'c. ..' ":. , . ';,.. '. '. :,: .. ' 

..... ~ohabiendb m$sasuntos:qüetratar,y.confundamentoen él artíOlilb42; fracción 
". • .;;.:' '.' '. '~~"" "':. ;. : : .: .:.'. ': ~., < .i;': .... ,.: . : :.. ': ~ .. ::.: ..... < '. : • • .- :. '.' ": ,:.::::":.: :.. '.... : .:.. ; :', 

V del Reglamento de ;Sesiones del Gpn?,ejq General y Comisiones del .. lnstituto, 
. . l· .... ··· .... . ..... .....: 

EI;~t~t~I .. ~~',:8iS!rito f~:ger~I,~e.dio.',R?L?9ncluida .. la Décimo .:f>rimeraSesión 

Or~irlariªde:201~;del:a:.:C()¡"isiºne~rrnan~hte·dé.Orgcuiización;.y:.t;·~(,~§t~dística 
ElectoraL 1· .' " .. . . .,' 
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ola Ravel CUevas 
onsejera Electoral 

integrante de la Comisión 

Las firmas corresponden afamirwfa.de·,fá DéCimo Primera .SesÍónOrdiñária de 201'6 de la 
Comisión Permanenté.de OrganizaciÓhYGeoestadisfica Electora}. .. 
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